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我们酒店 2016 年初开业，共有客房
100多间。

酒店行业的规则是全年无休，从开
业至今，以往的节假日大家轮流调休，只
有今年休了近一个月。其间有不少客人
打电话询问什么时候能预订房间。再者
不开门营业酒店就要亏损，所以在家休
息的那段时间，我心里很着急。2 月 26
日，经过验收，又接到了街道、社区允许
恢复营业的通知，我才松了一口气。

接到通知的第二天我们就开了门，
当天就开了十几间房。虽说恢复营业很
高兴，但是开门后疫情防控这根弦又绷
了起来。

客人入住要短信查询活动轨迹，测
体温、登记个人信息；客人在住期间，如
有外出，回到酒店须测量体温、消毒、出

示证件及房卡方可进入；客人点外卖，外
卖小哥不能进入酒店，为减少接触，防止
交叉感染，我们通过机器人送餐送物。

我们每天都要对客房进行消毒、清
扫。对门厅、电梯、地面、墙壁、卫生间等
公共区域及公共接触物品消毒至少3次；
电梯内外配抽纸、牙签等物品供客人使
用，以免接触按键；每个区域使用的保洁
用具要分开，做到专区专用、专物专用，
避免交叉污染；公共用品用具严格执行
一客一换一消毒。

复工后，酒店所有工作人员进入酒
店前都要测量体温，每日至少测量 4次，
并建立工作人员健康登记表。

虽然各种防护程序繁杂，但我们都
理解，安全这根弦必须绷紧，必须保证客
人和我们自身的安全。

快递小哥杨文玉的自述——
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2011年，我结束了五年军人生涯，复
员回到老家许昌市襄城县湛北乡前聂
村，由于湛北乡与平顶山相邻，我许多亲
友都在平顶山工作生活，我也就投亲访
友来到平顶山。2014 年 3 月，一次偶然
的机会，我成了一名快递员。我人老实，
话不多，能吃苦，很快成为快递公司的骨
干。当快递员没有底薪，收入全靠送每
一个快递提成的几毛钱。虽然很辛苦，
但一个月下来，也能有五六千元的收入。

2015 年，公司领导让我承包了位于
新华区曙光街中段的中通快递公司曙光

街分部。这一年，我结了婚。我媳妇儿
聪明懂事又勤快，平时在家料理家务，忙
时帮着我收揽快递。这片儿小区多，每
天要送的快递有八九百件，我一个人根
本忙不过来，那几年，我没有休息过一
天。前年有一次我发高烧，骑着三轮车
几次差点晕倒。后来实在太忙了，我又
雇了两名快递员。就这样，我们夫妻俩
的收入不断增长，在市区分期付款买了
三室两厅的房子，把老家的父母也接了
过来。第二年，我们的儿子出生，小日子
其乐融融。

五星快递小哥杨文玉：

大家拿到急需的快递
我特别有成就感

□本报记者 赵志国 文/图

由于疫情防控需要，许多人选择宅
在家里，网购生活补给品成为更多市民
的选择。于是，快递小哥带着来自全国
各地的包裹穿梭在鹰城的大街小巷，成
了城市中最繁忙的人，今年30岁的杨文
玉就是其中的一员。

3月8日早上6点，天还没亮，家住市
区凌云路九九绿墅园小区的杨文玉就被
闹钟准时叫醒了，临出门前，母亲往他手
里塞了一个热乎乎的油饼，又给他随身
携带的水杯里灌满了开水，这就是杨文
玉当天的早饭了。7点，杨文玉戴上口
罩，跨上电动三轮快递车，驶向位于市区
开源路与黄河路交叉口附近的中通快递
平顶山中转仓库。

7时30分，经过量体温、登记、消毒
等一系列程序后，杨文玉开始将货物装
车。当天上午，他要送 150 件左右的快
递，满满一三轮车。杨文玉分包派送的
片区是光明路以西、中央花园以东、建设
路以南、湛北路以北。曙光街双丰商场
附近的一个居民区是他的第一站，由于
辖区仍实行封闭式管理，征得门口防疫
人员同意后，他在小区门口打电话通知
客户领取快递。不到20分钟，30多件快
递找到了主人。杨文玉说，今天比较幸
运，三十多个电话都打通了。

紧接着，杨文玉又去了李庄菜市场
与曙光街交叉口、新华区实验小学门口、
荟文街与建设路交叉口、建设路与长青
路交叉口……上午11点半，150件快递各
归其主，杨文玉总算喘了口气。

春节后，我们正月初七开始上班，因
为疫情正值严重时期，大街上空空荡荡，
路上偶尔能见到的人，几乎都是外卖小
哥、快递小哥。

疫情期间，最麻烦的就是吃饭问题。
饭店都关门了，我只能带点火腿肠、面包、
方便面，以前都是去商场接热水泡面，疫
情期间商场也关门了，只能干吃，连续吃
了几天方便面，看到方便面都想吐。

虽然很辛苦，但看到大家开心地拿
到自己急需的快递，我就特别有成就
感。尤其现在，还有一种使命感和责任
感。2月5日上午，有一个客户的电话一
直打不通，我就把快递拿回了家，准备第
二天再送。谁知晚上 11点多，客户回电
话说手机没电了，她是一家企业的保管
员，前几天在网上定了一箱口罩，第二天
必须把口罩拿到公司发给员工，不然无

法开工，听上去十分着急。我二话不说，
驱车十多里地把她的快递送了过去，回
到家已经十二点多了。但一想到不耽误
客户的正事，我再辛苦都值得。

由于送货及时、服务热情，我连续五
年都是零投诉，年年被评为五星快递员。

从 2 月 17 日开始，我们的快递投送
基本完全复工，每天的快递量有二百多
件，大多是防疫物资、水果蔬菜等生活急
需品，很多不能隔夜，因此，无论白天和
黑夜，我总是想着要第一时间把快递送
到市民手中。最近，街上的行人和车辆
多了，但疫情还没有结束，我最担心的是
扎堆儿领快递，增加了相互接触的机会，
对疫情防控反而不利。现在，我不但会
做好自己的防护，每天投送前，还对三轮
快递车和快递物品进行全面彻底的消
毒，决不给病毒传播的机会。

大家拿到急需的快递，我特别有成就感

酒店经理李娟：

细致防护每一步
保证客人及员工安全

□本报记者 杨岸萌/文 张鹏/图

2月 27日，经过相关部门验收和所
在的西高皇街道天湖苑社区批准后，位
于市区园林路与凌云路交叉口附近的颐
蓝酒店恢复营业。

3月8日，在酒店大门一侧的防疫检
测点前，工作人员正在给入住的客人测
量体温。电子体温计、免洗抗菌洗手液、
75%酒精、84消毒液、人员信息登记本等
防疫物品摆放在桌子上，通过手机查询
活动轨迹的方式张贴在一旁，进入酒店

的第一步就是要确定客人最近14天的活
动轨迹。

酒店门外的地垫上铺着用废弃浴
巾制成的消毒毯，周围的空气里弥漫着
消毒水的味道；“请佩戴口罩进入酒店”
的标语张贴在大门口；“戴口罩、勤洗
手、少聚集、测体温”的提示牌放在显眼
位置……

今年 38 岁的酒店经理李娟负责颐
蓝酒店的日常管理，从恢复营业至今，她
心里的弦一直绷得很紧：细致防护每一
步，人员安全第一位。

冬夏两季是酒店的旺季。我们酒店
周围有不少居民小区，节假日期间，酒店
的客人以走亲访友的人居多；平时则是
商旅客人居多。往年，从正月初二开始
直到元宵节前后，酒店客流量会出现一
个高峰；元宵节后，各行各业陆续复业，
商旅客人增加，客流量逐渐趋于平稳。

但今年受疫情影响，我们亏损了八
十多万元。恢复营业当天，开了十几间
房。开门十多天，3 月 4 日开房最多，有
30 多间，平均下来每天开房量在 20 多
间，不及往年同期的一半。

我们店有员工 45 人左右，之前每天
上班人员都在 35人以上，现在每天上班
的人不到20人。

以往酒店提供免费早餐，午餐、晚餐
可以点餐，客人一般都是在餐厅堂食，现
在按相关规定不提供堂食，所以用餐基
本都是点外卖，由此产生了大量的垃
圾。前些天，客房的垃圾多是各种速食
品的包装袋，最近几天，米、面、炒菜等各
种外卖食品的包装垃圾增多，这也说明
大小餐馆复工的逐渐增多。

随着咱市“双无”（无新增确诊病例、
无新增疑似病例）天数增加，各行各业也
逐渐复工复产，我们作为服务行业，客流
量也会逐渐恢复，但是我们现在还不能
放松，还要严格按照相关要求做好防疫
工作，确保给大家提供一个安全的休息
场所。

退伍不褪色，军人素养不能丢

酒店经理李娟的自述——

细致防护每一步,保证客人和我们自身的安全AA

垃圾逐渐增多的背后是大小餐馆的复工BB

李娟给电梯间按钮消毒。杨文玉给客户拨打电话。


